

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

Precios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes.
Provincia: 4 pesetas al trimestre.
Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Pago anticipado.

Número suelto: 5 céntimos.

ACTUALIDAD

La entrevista de Wilhelmshohe.—Declaraciones de Bulow.—La Prensa alemana y el conflicto de Marruecos.

Con motivo de la entrevista de Wilhelmshohe se han manifestado tendencias que indican de un modo indudable el mejoramiento de las relaciones anglo-alemanas. Pero esto no basta para suponer que están vencidas todas las dificultades de la política internacional. Cada vez que dos Monarcas se encuentran, cambiando recíprocas muestras de cortesía, suele producirse el mismo fenómeno. En las columnas de los periódicos oficiosos, aparece estereotipada una frase inevitable: «Los Soberanos se han puesto completamente de acuerdo respecto á todas las cuestiones pendientes». Pero esta frase hecha á manera de comodín para aplicarla en cualquier momento, no puede tener el alcance de una afirmación incontestable. Los acuerdos graves y trascendentales se adoptan únicamente á consecuencia de profundos trabajos diplomáticos después de haber examinado minuciosos detalles, pensando con detenimiento las ventajas y los inconvenientes del arreglo.

Ahora se hacen muchas suposiciones acerca de los asuntos políticos que habrán sido objeto de la breve conferencia de Eduardo VII con Guillermo II. La cuestión de los Balcanes, la de Marruecos, las relaciones anglo-rusas y otros problemas de mayor ó menor actualidad, no pueden resolverse á vuelta de hoja, y sin embargo, alguien imagina que han quedado suficientemente discutidos durante el curso de un paseo en automóvil, aprovechando cuatro horas de agradable entretenimiento. Pero estos paseos distraen con los encantos de paisajes y perspectivas. Cuando se tiene voluntad de entrar en materia de discusión, no hay otro recurso que encerrarse en el gabinete ó en el despacho. Dada la altura de nuestra moderna civilización, aún tendríamos que lamentar la desgracia de las naciones, si para decidir sobre sus futuros destinos hubiera que proceder marchando con una velocidad de 70 kilómetros por hora. La verdad es que estas entrevistas regias resultan bastante cortas para que en ellas se tomen importantes acuerdos. Los graves asuntos requieren mayor reflexión.

Pero esto no impide que desde luego parezcan gratas las impresiones reflejadas por el Príncipe Bulow en amable conferencia con varios representantes de la Prensa nacional y extranjera. Los Monarcas, según afirma el Canciller, han estado notoriamente satisfechos y complacidos durante las horas que pasaron en íntimo contacto. El Gobierno alemán repondrá á las manifestaciones del Rey de Inglaterra, que ha expresado al Kaiser el vivo deseo de afirmar la cordialidad entre Alemania y la Gran Bretaña. Después de la entrevista de Swinemundo, la de Wilhelmshohe, resulta indudable que el Gobierno británico ha querido persuadir al Gobierno alemán de que las alianzas concertadas por Inglaterra, no tiene por objeto provocar susceptibilidades en Alemania; Bulow parece indicar que las explicaciones han sido aceptadas y que no habrá dificultades por parte de Alemania. Consecuencia de la entrevista debe ser la elevación de las miras diplomáticas en todos los asuntos, abriéndose ancho campo para discutir y resolver amistosamente las cuestiones de Marruecos, Asia Menor, Extremo Oriente y todas las diferencias entre París y Berlín. Además se ha facilitado el acuerdo anglo-ruso, que el Czar hacía depender de una previa inteligencia con el Kaiser.

La mayor parte de los periódicos alemanes, con exclusión de los que se hallan inspirados por el fanatismo pangermanista, adoptan una actitud benévola para juzgar de la acción emprendida por Francia en el territorio de Marruecos. El bombardeo de Casablanca les parece bien justificado. También aplauden el propósito de respetar el espíritu del acta de Algeciras.

Pero si las circunstancias demuestran la imposibilidad de acomodarse á lo estipulado, Alemania no se opondrá á modificarlo mediante un previo y oportuno acuerdo. Pero lo cierto es que Francia no está facultada para imponer el orden en Marruecos y Alemania podrá intervenir si alguno de sus intereses resulta perjudicado. Ahora, cuando los franceses están defendiendo las vidas y las haciendas de súbditos alemanes en la costa africana, no parece oportuno formular reclamaciones.

DESDE ROMA

(De nuestro servicio especial.)

Manifestaciones anticlericales.—El Cardenal Merry del Val.—Huelgas.—Borghese en Milán.—Obras de D'Annunzio.

La agitación de los elementos masónicos y libertarios de Italia, contra las Asociaciones religiosas, ha debido herir profundamente á la gran masa del pueblo que aún conserva inalterables sus creencias religiosas. En frente de los promovedores de atropellos y denuestos dirigidos contra el Clero, se levanta la formidable y solemne protesta de los católicos sinceros que dan testimonio de adhesión á la Iglesia y á sus Ministros.

Este es el principal motivo de la conmovedora demostración de simpatía tributada al Cardenal Merry del Val no há muchos días, cuando llegó á la antigua residencia pontificia de Castel Gondolfo. Hubiere creído que todos los habitantes de la villa expresaban su entusiasmo saludando al ilustre purpurado Secretario del Soberano Pontífice, que llegaba á aquel punto de reposo para disfrutar tranquilamente una breve temporada de recreo.

No había diversidad de pareceres: sólo pudieron escucharse los frenéticos gritos de aclamación, y entre los aclamadores se hallaban indudablemente algunos enemigos del Cardenal y del Clero.

El transcurso de pocas horas bastó para demostrar una vez más que después de la entrada triunfal, propia de un Domingo de Ramos, puede estar cercano el día de la Pascua ó el de la Pasión.

Una turba, compuesta en su mayoría de muchachos y vagabundos, acometió al Prelado, lanzando piedras contra su coche. La oportuna intervención de la policía pudo impedir que se consumara el inicuo atropello. Nuevas protestas de adhesión consuelan al Cardenal, que recibe expresivos telegramas de innumerables ciudades de Italia y de todo el mundo. Pero las violencias anticlericales vuelven á reproducirse. Monseñor Gaspari, Secretario de la Congregación de Negocios eclesiásticos, va á Castel Gondolfo para visitar al Cardenal Merry. Un joven, domiciliado en el pueblo de Marino, le ofende prodigando groseros insultos. Este incidente, relacionado con el suceso anterior, es objeto de muchos comentarios. El Gobierno adopta medidas para proteger al Cardenal Secretario, quien dando pruebas de gran presencia de ánimo, continúa sus paseos y recibe felicitaciones, siempre amparado por la vigilancia de la policía.

Existe, indudablemente, un grave malestar social acusado por la agitación de la clase obrera en varias regiones de la península italiana. Una huelga general ha estado á punto de estallar en Palermo, como protesta de apoyo á los huelguistas matriculados de Marina. Con cualquier pretexto suelen producirse frecuentemente conflictos análogos en varias regiones.

Pero las gentes que viven gozando en el sport, no fijan la atención sobre las miserias de las clases trabajadoras.

Ahora lo que priva es la influencia del Auto-Club italiano. En Milán y en Turín se han realizado espléndidas demostraciones de homenaje en honor del Príncipe Borghese, que ha triunfado en el recorrido del trayecto París-Pekín, con éxito asombroso. La Sociedad de «Automóviles de Italia» le ofrecerá una preciosa máquina de último modelo.

Otra novedad menos ruidosa, pero en alto grado interesante, es la aparición de varias obras del poeta D'Annunzio. Ha terminado su tragedia *El Navío*, después de varios años de trabajo. Créese que ésta será su composición más portentosa. El autor exalta el poderío que en otro tiempo alcanzó Italia sobre el mar Adriático. En el prólogo expone su asunto, desarrollado por medio de una canción imitando el estilo del Dante.

Pero además, D'Annunzio publicará una interesante novela y varias piezas dramáticas en prosa, enriqueciendo el tesoro de la literatura italiana con preciosas joyas.

Rossetti.

Roma, Agosto de 1907.

NOTICIAS

Mediante una subvención del Ayuntamiento de Bargas, ha sido contratada la brillante banda de música de Torrijos que dirige el conocido y competente Profesor Sr. Blanco, para amenizar los festejos que se celebrarán en dicho pueblo durante los días 21, 22 y 23 del próximo Septiembre.

Ayer falleció en esta ciudad el joven Farmacéutico establecido en la plaza de Zocodover, D. Francisco Alonso y Muñoz, que con su ilustración y ameno trato habíase conquistado en poco tiempo generales y merecidas simpatías.

Reciban la expresión de nuestro sentido pésame la vinda D.^a Encarnación Salamanca, su madre D.^a Concepción y demás familia del finado.

En la calle del Barco ayer tarde una sirvienta llamada Simona Rodríguez promovió un escándalo con una señora de dicha calle.

En la plaza de abastos se promovió ayer un escán-

dalo porque, habiendo dicho un sujeto á otro si era más ó menos hombre, realizó éste algún acto contrario á la moral, no obstante despertar la risa de las personas que se hallaban junto á los que disputaban.

En una casa de la cuesta del Can ayer tarde se suscitó una refriega entre dos vecinos, uno de ellos guardia municipal, sobre pago de arriendo.

Siempre estas cosas de inquilinato han dado de sí tales cuestiones.

La tormenta de anteayer originó la caída de algunas chispas en varios transformadores de la luz eléctrica dentro de la ciudad, dejándolos inservibles. También en la Diputación y en el Manicomio descendieron dos descargas.

Las pocas casas y pisos que quedaban desahucadas en Toledo han sido arrendadas en estos últimos días por familias de los nuevos alumnos de Infantería.

Registro civil.—Defunciones del día 23: D. Francisco Alonso Muñoz, de veinticuatro años de edad, y D. Pedro Rivas Fernández, de setenta y cinco.

CAMPO NEUTRAL

LO DE LA GUARDIA

Sr. Director de HERALDO TOLEDANO.

Ruego á Ud. la publicación de las siguientes líneas, anticipándole por ello mi agradecimiento:

«Ayer se recibió en este pueblo un periódico, ó cosa así, más bien un libelo, en el que don Braulio Martínez Checano, Sacerdote muy conocido en esta villa, se desata en improperios, insultos y algo más, contra personas, entidades y Corporaciones, á las que debía tener consideración, miramiento y aun respeto, y todo, ¿por qué? Sospechamos que será porque no nos pusimos á su absoluta disposición, y cooperamos á que se le entregaran, á él, con el pretexto del patronazgo del Arzobispo de esta Diócesis, los bienes de una fundación que formó en esta localidad D. Sebastian García de Huerta.

Hace muy mal, á mi entender, el articulista en tratarnos de una manera tan despiadada, hasta el punto de llamarnos tontos y que hacemos el oso, por entender que seguimos las inspiraciones de D. Tadeo Hijosa, nuestro vecino y amigo. Si supiéramos que el Sr. Martínez Checano nos relevaba de estos epítetos tan deprimentes, tal vez, nos decidiéramos á quitar á los pobres de nuestro pueblo los bienes que, según dicen, dejó para ellos el fundador Sr. Huerta, y se los entregaríamos al Sr. Checano ó á las personas que él nos designara, y de este modo, tenemos la seguridad, que no estaría tan indignado con los individuos dignísimos que forman el Ayuntamiento de este pueblo.

Por falta de memoria el Sr. Martínez Checano, nos acusa de inconstancia y versatilidad. Muchas veces le repetí, cuando vino á ésta pordioseando se le reconociera por los vecinos de este pueblo el patronazgo á favor del Sr. Arzobispo, que ni el Alcalde, ni el Ayuntamiento, ni el vecindario, tenemos atribuciones para dar ni quitar derechos al que legalmente los tuviera, y que nuestra misión única, era acatar al que se nombrara, contentándonos con que se nos dieran los recursos que la fundación concede á los pobres de nuestro pueblo, aplicándolos en la forma y modo que el patrono y la fundación así lo ordenara, y consecuentes con este modo de pensar, accedimos á la pretensión del Sr. Checano, de que una Comisión visitara á Su Eminencia y le hiciera saber el criterio de todos estos vecinos.

Pasaban días, meses y aun años, las cosas continuaban en el mismo estado, digo mal, llegó á nuestra noticia que el Sr. Martínez Checano se dedicaba á ciertos trabajos de zapa, más en consonancia con sus intereses ó los que él defiende, que con los de la Beneficencia, y recordando que en este pueblo había en otro tiempo diecisiete Capellanías y otras fundaciones, las más para decir Misas por las Almas del Purgatorio, otras para limosna de la Misa de doce, otras para la Misa de alba y otra para limosna de pobres en el acto del lavatorio, y habiendo sido vendidos todos los bienes é ingresado su importe en el acerbo pío del Arzobispado, quedándonos sin Misas de alba, de doce y sin limosnas para los pobres del lavatorio, sospechamos, con la malicia propia de los lugareños, fundada en la práctica, que pudiera ocurrir lo propio con los bienes de Beneficencia que dejó en su fundación D. Sebastian García de Huerta.

En esta situación, el que suscribe, pidió y obtuvo del Sr. Gobernador civil de la provincia,

Marqués de la Fuensanta, una audiencia, en la que tuvo el honor de exponerle el caso en que nos encontrábamos y este señor, tuvo la bondad de oírle con la amabilidad que le es tan característica, toda la exposición de hechos, concluyendo por rogarle que, en su día, se fundara en este pueblo un Asilo y Hospital para obreros imposibilitados en el trabajo. Aplaudió este pensamiento, y simpatizando en la idea, añadió que puesto que los bienes son cuantiosos—¿Verdad, Sr. Martínez Checano?—y sus rentas pingües y suficientes, haría que se fundara una Escuela de Artes y Oficios para mayor instrucción de los obreros jóvenes. ¿No le parece al Sr. Checano que este modo de hablar del Sr. Gobernador demuestra un alma que encierra tesoros de caridad? Compare esto con el regateo que tuvimos ante Su Eminencia de si habían de ser doce y no catorce como pedíamos, los pobres que se asilaran y de si no había bastante para formar un pequeño Hospital por suponerse insuficiente teniendo que cumplir las cargas piadosas.

Los artículos que el Sr. Martínez Checano viene publicando en un semanario de esa localidad que se lee muy poco, nos confirman más y más y nos demuestran que nuestra conducta es correcta y que al obrar como lo hacemos es porque somos impulsados por la necesidad, porque no se concibe que por el móvil de la caridad, un Sacerdote de Cristo se desprenda de unos hábitos, símbolo de humildad y mansedumbre, para arremeter, lanza en ristre, contra todos y contra todo, y se desate en improperios é insultos, que no califico cual se merecen por no descender al terreno del articulista.

El disgusto del Sr. Checano sospecho que no se lo produce su amor á los pobres ni á que se cumplan ó no los deseos del fundador, sino miras más mundanas y tal vez diferentes á esos otros fines.

Mal informado está el Sr. Checano en cuanto á las fundaciones benéficas que hay en este pueblo, porque si bien es verdad que había dos fundaciones con los títulos de Hospital y Hospital de Santa Cruz, se refundieron en una sola y bajo los auspicios de la Dirección General de Beneficencia, funciona el Patronato particular del cual son Patronos los Sres. Cura y Alcalde de este pueblo; los intereses de las láminas que se emitieron, por valor de 360 pesetas anuales con las cuales se atiende al socorro domiciliario, porque es potestativo en los Patronos el poner dos camas ó socorrer á domicilio, pues para sostener las dos camas se necesitan más fondos. ¿Ve el Sr. Checano como lo que dice no es cierto?

También sabe el Sr. Checano que hace años se constituyó en este pueblo una Sociedad anónima para tejer, á ser posible, el cáñamo que se produce en esta localidad, constituyéndose esta Sociedad en acciones y en escritura pública otorgada ante el Notario de la misma, para lo cual los individuos que quisieron tomaron las acciones, pagadas de sus bolsillos, sin que tuvieran que ver para ello nada los bienes de Beneficencia, y por cierto que por falta de dirección fracasó la Sociedad en su principio, perdiendo el capital todos los accionistas; y al ver el párrafo á que contesto, me decían algunos de ellos, si al Sr. Checano le convendría quedarse con algunas de ellas ó con todas, aunque tuvieran que descontar un tanto por ciento,

Noticia, anuncio y aviso.

De los molinos y batanes de San Sebastián, donde se lavan mantas de cama y viaje, ha DESAPARECIDO UNA CORREA NUEVA, sin costura, de las llamadas de «búfalo», de doce metros de larga y once centímetros de ancha.

Se advierte al que haya dado con ella, sea en la forma que haya sido, la presente á su dueño,

Señor Garijo,

Zocodover, 10 (tienda de calzado),

y se le pagará lo que le haya costado.

Si la ha cogido, el trabajo de cogerla; si la ha comprado, el importe de la compra. Además se advierte que el que se la guarde se expone á un disgusto mayor y á tener que vérselas con una señora que la pintan á medio vestir y un código bajo el brazo.

No olvidarse de las señas.

EL TÁMESIS

El mejor y más eficaz específico para curar instantánea y radicalmente las HEMORROIDES ó ALMORRANAS.

Está compuesto de productos naturales é inofensivos. Aunque el padecimiento sea de largo tiempo, queda en los dos primeros días totalmente curado.

Se vende en la FARMACIA DE CABELLO
Plaza de Zocodover, núm. 6.—TOLEDO

GRAN SALÓN PELUQUERÍA

DE POZO Y DONAIRE

La mejor de Toledo en instalación, aseo, higiene y economía.

Servicio especial para niños. Hay estufa de desinfección.

ZOCODOVER, 40, PRAL.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZA

MIL PESETAS



al que presente CAPSULAS DE SANDALO, ó de GONOSAN, SANTALOL, etc., mejores que las del Dr. PIZA, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888; Gran Concurso de París, 1889, y Gran Premio en la de Suez 1896. Exito creciente desde 1878. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombradas prescriben diariamente las prescriben, reconociendo ventajas prácticas similares.—Precio 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZA, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Los recetan los Médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiagástrico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTÓMAGO é INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos; CURA el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridia, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva del estómago, come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una enfermo, come más, digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR DE SAIZ DE CARLOS, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños en todas sus edades. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Trece años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. Laboratorio Químico Farmacéutico, calle de Ferrer del Río. De venta: Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de España, Europa y América.

FABRICA DE RELOJES

Carlos Coppel

FUENCARRAL, 27, MADRID

CATÁLOGO GRATIS

ESPECIALIDAD EN RELOJES DE PULSERA

FERRETERÍA, CEMENTO RÁPIDO Y PORTLAND

ARTÍCULOS PARA OBRAS

DANIEL BRUNO

ANTIGUO DEPENDIENTE DE DON PABLO GARCÍA

Nuevamente recuerda los especiales precios y calidades en batería de cocina y cuanto concierne al ramo de ferretería y sus similares.

No comprad sin visitad esta casa: Venancio González, 12, (antes Armas).

Se compra plomo, metal, zinc y cobre viejo.—Se facilitan precios y presupuestos para obras de saneamiento.

EDUARDO ÁLVAREZ

COMERCIO, 23 Y 25
TOLEDO



RELOJES EXTRAPLANOS
más de veinte marcas, desde 12 ptas

LONGINES ◉ OMEGA ◉ WALTHAM

MATERIAL ELÉCTRICO

de todas clases en casa de EDUARDO ÁLVAREZ.

Lámparas de gran luz adaptadas á las Redes de la población.

Instalaciones económicas de luz timbres y teléfonos.

ÓPTICA

Remito gratis, á quien lo pida, folleto *utilísimo* á todas las personas que necesiten usar anteojos, con explicaciones prácticas, modo de conservar bien la vista, y tarifas de precios de todas clases de anteojos.

Esta casa tiene siempre surtido completo en Roca garantizada.

Comercio, 23 y 25.—TOLEDO

YA NO HAY SECRETO

Muchas han sido las soluciones remitidas, conforme indicaba una casa anunciadora, en un pequeño cuadernito repartido con profusión durante los días de las pasadas fiestas.

Algunos han estado en lo cierto, y han dado con el acertijo; estos afortunados, con derecho á los premios ofrecidos, son D. Bernardino Hernández y D. Claudio Alvarez Uceda.

Ya no hay, pues, secreto;

la casa que vende en mejores condiciones económicas muebles de todas clases, y de buen gusto y esmerada construcción, lo saben todos; no hay en estos artículos tienda como la de

CELEDONIO CRUZ

COMERCIO, 19, Y CORDONERÍAS, 14, TOLEDO

NO CONFUNDIR LAS SEÑAS Y SABER DISTINGUIR DE MUEBLES

LA SALUD DEL ESTÓMAGO

DEL DR. SÁNCHEZ CABEZUDO

— PAPELILLOS —

Digestivos, Antiácidos, Apetitivos, Antieméticos y Antidiarréicos, preparados en el acreditado Laboratorio de su autor.

Hace muchos años que la viene elaborando con grande éxito, teniendo la satisfacción de haber visto curados, y cuando no, al menos, ver á los enfermos en un estado relativo, casi normal, pudiendo ver á los pacientes comer y beber toda clase de alimentos, devolviéndoles la alegría, poco habitual en el que sufre tan cansada dolencia.

El autor responde de estos hechos.

Depósitos: Laboratorio del autor, Carriches; Madrid: Martín y Durán, Tetuán, 3; y Pérez Martín Velasco, Alcalá, 7.—En Toledo: Farmacia de D. Juan Sánchez Cabezdudo, Magdalena, 5.—Caja, 5 pesetas; media caja, 2,50.

Por correo.

Los asuntos de Marruecos se complican, y como estaba previsto, cada día adquieren mayor gravedad, no sólo por los sucesos en sí de gran importancia, sino por las relaciones internacionales de Europa.

Es indudable que la entrevista entre el Rey de Inglaterra y el Presidente del Gobierno francés ha sido de gran trascendencia.

Con razón ó sin ella es el hecho que la nación francesa ha conseguido despertar recelos entre las potencias interesadas en que se resuelvan pacíficamente los arduos problemas del Mediterráneo y del Norte africano.

Las referencias están conformes en que Eduardo VII y Clemenceau han reconocido la necesidad de tranquilizar á Europa respecto á las superiores miras de Francia en Marruecos, y se indica que el Jefe del Gobierno francés no tiene el menor inconveniente en declarar que Francia no piensa hacer la conquista de Marruecos.

Otras informaciones aseguran que lo tratado por el Rey de Inglaterra y Clemenceau en el hotel de Weimar, donde ha tenido lugar la entrevista, ha sido puntualizar las cuestiones esbozadas en las conversaciones celebradas por Eduardo VII con el Emperador Guillermo en Wilhelmshöhe y con el Emperador Francisco José de Austria en Ischl.

Podrá ser cierto esto último, pero lo más verosímil es lo primero, porque la acción de Francia en Marruecos ha sido tan directa, que justifica sobradamente que al reunirse para almorzar un Rey tan modernista como el de la Gran Bretaña y un Jefe de Gobierno tan eminente como el de Francia, hayan cambiado impresiones por lo menos acerca del acontecimiento más culminante que hoy absorbe la atención mundial, como es, á no dudarlo, el conflicto marroquí.

Vale la pena que ambos personajes hayan tratado de ese conflicto, cuya gravedad es inmensa, no de presente, con serlo mucho, sino para el porvenir, pues no cabe dudar que el África es el oasis donde Europa podrá encontrar algún alivio á sus agotadas energías, y que Marruecos es el dintel para penetrar en el Continente negro.

En medio de su desorganización, el pueblo marroquí comprende los peligros que le rodean y conoce muy bien que no puede luchar contra Europa. Habría sido muy prudente llevarle insensiblemente hacia los progresos industriales y mercantiles sin humillarle, pero nada de eso se ha hecho, mejor dicho, se ha hecho todo lo contrario, y resulta que los moros no pueden soportar que estando en su casa se les trate con el gran menosprecio de que han dado evidentes pruebas algunos europeos y principalmente los franceses.

Obsérvese que, si bien es cierto que los moros odian á los europeos, á quienes más singularizan en su antagonismo es á los franceses. Estos no lo pueden remediar, y si constituyendo una gran nacionalidad saben conducirse con gran elevación de miras, formando grupos ó núcleos aislados pierden la cabeza y proceden como si en vez de franceses pertenecieran á una nación irreflexiva, inexperta é inhábil.

Las consecuencias se están tocando, y son tales y tan graves, que nada tiene de extraño que, por lo que se refiere al estado de cosas creado en Marruecos, haya sido preciso que Eduardo VII y Clemenceau cambien impresiones acerca del particular, cuyo resultado sea un cambio completo de decoración en los asuntos africanos.

A Francia, más que á nadie, interesa rectificar esa línea de conducta poco meditada, que arrancando de la ocupación militar de Uxda, termina en la ferocidad de las hordas marroquíes, creando una situación imposible á Europa en primer término, y en segundo á las naciones que tienen intereses en Marruecos.

Parece que Francia ha tomado demasiado en serio su papel de árbitra en el problema africano, figurándose que dejando amplia libertad de acción á Inglaterra en el Egipto, y alimentando las esperanzas de Alemania respecto á la construcción del ferrocarril del Bagdad, podría prescindir de todo género de consideraciones, y tal vez, en la entrevista de Marienbad, se habrán puesto los puntos sobre las íes respecto de todas estas derivaciones del conflicto marroquí.

De cualquier modo, lo que parece cierto es que Francia enmienda el rumbo en la cuestión de Marruecos, y que todos los síntomas son de que se prepara un cambio de decoración, beneficioso para Europa y conveniente para Marruecos, y de ello deben felicitarse las potencias signatarias del protocolo de Algeciras y singularmente España, que no puede, bajo ningún concepto, abandonar, siquiera sea moralmente, el protectorado marroquí, que desde hace tantos años viene ejerciendo.

Y nada más, por hoy, de Marruecos. El General de los Franciscanos ha presentado al Papa la lista general de la Orden, por la que se sabe que hoy se cuentan por miles estos frailes Franciscanos que viven de pedir limosna.

Pertenecen á la Orden 16.997 individuos, de los cuales son legos 3.135, esparcidos unos y otros por las cinco partes del mundo. La Orden Tercera, reclutada, como es sabido, entre personas de todas las clases y condiciones sociales, hallase representada por la cifra de 1.435.000 inscriptos.

Las casas pertenecientes á la Orden ascienden á 1.346.

Todas las opiniones coinciden en que el próximo lunes se verificará en esta Corte un importantísimo Consejo de Ministros presidido por el propio Sr. Maura, no faltando impresionables que estimen esta reunión como posible origen de sucesos políticos.

¡Ilusos!... No sucede nada, absolutamente nada, de manera que nada más hay, ahora, cotizables. Hasta luego.

Madrid 23 Agosto 1907.

GACETA OFICIAL

La Gaceta de ayer contiene las siguientes disposiciones de interés general:

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto (reproducido) promoviendo á la plaza de Magistrado de la Audiencia provincial de Almería á D. José García Valdecasas.

MINISTERIO DE LA GOBERNACIÓN.—Real orden declarando no há lugar á lo solicitado por los sordos clasificados del gremio de Maestros barberos, quienes de-

berán tener abiertos sus establecimientos hasta las dos de la tarde del domingo.—Otra declarando que el mercado que se celebra los domingos en Logroño no puede dar lugar á excepción del descanso dominical.

MINISTERIO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden disponiendo que la plaza de Profesor de Caligrafía, vacante en el Instituto de Santiago, se agregue á las oposiciones á la plaza de igual asignatura del Instituto de Avila.—Otra nombrando, en virtud de concurso, Catedrático numerario de Dibujo artístico de la Escuela de Artes é Industrias y Bellas Artes de Palma de Mallorca á D. Loroño Cerdá y Bisbal.

MERCADO DE TOLEDO

Precios corrientes.

Pan: De 1.ª, á 0,40 pesetas kilo; moreno, á 0,36 íd.
Vino: Tinto, á 0,50 pesetas litro; blanco, á 0,50 íd.
Carne: De vaca, á 2,50 pesetas kilo; de ternera, á 3 íd.; de cordero, á 1,80 íd.; cabritos, á 3,75 cada uno.
Tocino: A 2,50 pesetas kilo.
Aves y huevos: Gallinas, á 4 pesetas; gallos, á 3,75; pichones, á 2,25 par; huevos, á 1,20 docena.
Leche: De vacas, á 0,60 pesetas litro; de cabras, á 0,50 íd., íd.
Pescados: Merluza de Coruña, á 1,75 pesetas kilo; ídem de Avilés, á 2,00 íd.; almejas, á 1,25 íd.; sardinas frescas, á 1,00 íd.; escabeche de besugo, á 2,00 íd.; ídem de bonito, á 2,00 íd.; boquerones fritos, á 2,50 ídem; melva, á 0,75 íd.; anchoas, á 1,00 íd.; mojama, á 3,00 íd.
Varios: Judías secas blancas, á 0,50, 0,70 y 0,60 pesetas kilo; íd.; carbón, á 1,30 arroba; garbanzos, á 0,80 y 0,60 íd.; longaniza, á 2,50 íd.; patatas nuevas, á 0,15 íd.; paviás, 0,80; camuesas, á 0,60; cangrejos, á 0,40 docena; repollitos, desde 0,50 á 1,00 uno; pimientos de asar á 1,50 docena; tomates, á 0,15; pepinos, á 0,10; peras, á 0,25; ídem de agua, á 0,40; melocotones, á 1,50; judías verdes, á 0,20 íd.; melones, á 0,15 sandías á 0,20; brevas, 0,40; pimientos, docena á 0,35; ciruelas, á 0,40 kilo; uvas, á 0,20 íd.; aceite, á 1,50 litro.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial de ayer.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado (81,46), Fin de mes (81,45), Fin próximo (81,45), Amortizable (100,70), Banco (446,00), Tabacos (403,00), Francos (14,00), Libras (28,77).

Academia de Infantería.

Servicio para hoy.

Guardia de Prevención, Capitán D. Rafael González.—Imaginería, Capitán D. Juan Carreras.—Vigilancia y Visita de Hospital, Primer Teniente don José Gil de Arévalo.

DIARIO CATOLICO

Santos del día.

Bartolomé, Ptolomeo, Román, Jorge, Symiota y Santa Ana.

Cantos para hoy.

Iglesia de Padres Carmelitas.—A las cinco, y desde las seis y media á las ocho y media inclusive, Misas rezadas.

A las seis y media, Misa cantada de la Santísima Virgen del Carmen.

Por la tarde, á las seis y media, Salve solemne, rosario y Visita á la Virgen del Carmelo.

Convento de Santa Ursula.—Novena de Nuestra Señora de la Consolación y Correos. A las seis y cuarto Misa rezada. Por la tarde, á las seis y cuarto, Misa rezada. Por la tarde, á las seis, Corona, Ejercicios de la Correa, Novena, Gozos y Salve á Nuestra Señora.

Las Cuarenta Horas en la Iglesia de San Nicolás.

PÉRDIDA

En el trayecto que hay de las Oficinas de Hacienda á la calle de Santo Tomé, se extravió ayer un sobre, conteniendo varios billetes del Banco.

Al que los entregue en esta Redacción se le gratificará espléndidamente.

La Primera Casa

en la fabricación de los

Ricos Mazapanes de Toledo

de legítima fama universal

Confitería de Francisco Martínez

Santo Tomé, 17—Teléfono 77

Única casa que fabrica en esta las ricas hojaldradas de Reinos.

NO EQUIVOCARSE

Confitería de Francisco Martínez

Sobrino de Pérez Hernández

Santo Tomé, 17, Teléf. 77, Toledo

El muy conocido BICARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO, del Farmacéutico TORRES MUNOZ, San Marcos, 11, MADRID, se vende en cajitas pequeñas y en LATAS MAS ECONOMICAS, A 5 PESETAS, que se remiten por ferrocarril francas de porte á la estación de destino.

Pídase en farmacias y droguerías.

PREPARACION PARA INGRESO

En la Escuela Normal Superior de Maestras, así como de las asignaturas del grado Elemental y Superior de toda clase de labores, por una Maestra que ha terminado recientemente su carrera, habiendo obtenido 28 sobresalientes durante los cuatro cursos.

Se admiten internas. Para detalles y condiciones, bajada del Pozo Amargo, núm. 4, piso bajo.

Corramos un tupido velo sobre el pasado, olvidando para siempre aquellos malos cafés, que se tomaban antes de conocer el rico torrefacto de «La Estrella».

Punto de venta: Arrabal, 24, confitería.

ARRENDAMIENTO

Se arrienda á pasto y labor, con aprovechamiento de la bellota, la finca denominada Dehesa Nueva, en término de Oropesa (Toledo), de la Casa del Excmo. Sr. Duque de Osuna y de Uceda.

Se admiten proposiciones por escrito hasta el 30 de Septiembre en la Administración general en Madrid, Martín de los Heros, 44, ó en la Púebia de Montalbán, D. Venancio de Echevarría.

Pliego de condiciones de manifiesto en ambos sitios y en la casa de la Dehesa.

Se admiten proposiciones por toda la finca y para cada uno de sus quintos ó millares, «Zorreras», La Casa y Astillero.

IMPRESA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ

—Un cabestro! dijo Ralf admirado; ¿qué reis, pues, hacerlo todo vos solo?... Nada, los caballos no conciernen más que á mí... es cuenta mía.

—Amigo, continuó Natan, esas correas van á servirme para agarrar á una vieja brnja que guarda á la joya. Prefiero este medio, puesto que nunca he manchado mis manos con la sangre de una mujer.

—¿Cómo! ¿Habéis encontrado al fin á mi ama! preguntó Ralf con exaltación. Pues bien, vamos pronto á buscar al capitán y concluyamos cuanto antes.

—Es un joven valiente y de corazón, replicó Natan; pero como no está acostumbrado á ver de cerca á los indios, no puede serme útil. En cuanto á tí, amigo, tampoco me servirás de nada al punto á que he llegado. Contentátese, pues, con hacer lo que hemos convenido. Baja con precaución al sitio donde están los caballos, escoge cuatro de los mejores, y condúcelos por el valle á donde hemos dejado al capitán. Espérame allí con paciencia, y no tardarás en verme llegar con la joya. Ahora que me has entendido bien, haz tu deber.

—Que me ahorquen, y muy de veras

—En efecto, soy un miserable, Edith, continuó Braxley con perfecta calma, y todos lo hombres lo son por naturaleza. En mí, como en toda criatura humana, el genio del mal lucha contra el genio del bien. Si éste sucumbe, será porque vos lo habréis querido. Pero consentid en casaros conmigo, y me volveré hombre de bien. Si por el contrario persistís en rechazar mis ofrecimientos, jamás saldréis de esta aldea.

—Pues bien, ella será mi tumba, porque siempre habéis sido para mí objeto de odio... y ahora os odio más que nunca... ¡Yo os odio!

—Mi bella niña, dijo Braxley con una expresión diabólica, podréis morir efectivamente, puesto que los salvajes son muy capaces de venir de un momento á otro y darles el capricho de desollarlos; pero antes de llegar á ese extremo no dejarán de manifestaros su ternura, siendo, como son, incapaces de resistir á los encantos de una mujer blanca y linda como lo sois vos... Yo os lo juro, Edith, no saldréis de esta tienda sin ser la mujer de Ricardo Braxley, ó de un pegano salvaje... tal es la alterna-

—¡Infame! exclamó Edith, recobrando toda su energía. ¡Matadme, asesinadme como habéis asesinado á mi primo!... tendréis al menos mi cadáver.

Yo no he matado á nadie, replicó Braxley con la mayor sangre fría... Escuchadme con paciencia, y reconoceréis que mi solo crimen es amar á una mujer que me obliga á tratarla como amo, cuando quisiera ser su esclavo. Vuestro primo vive y está en seguridad.

—¡Mentis! gritó Edith, torciéndose las manos; ¡yo lo he visto caer cabirote de sangre!

—Pero después ya no habéis visto nada. Vuestro primo vive, os lo repito; la sangre que visteis no era la suya... Es cierto que está prisionero; ¿pero quién tiene la culpa?

—Será preciso recordaros, mi encantadora Edith, que él es mi enemigo, y que ha procurado hacerse amar de vos? Así, pues, he resuelto que no vuelva á ver su país natal mientras no seáis mi esposa. Su libertad á este precio.

—¡Jamás! jamás! exclamó Edith indignada. ¡Yo mujer de un miserable como vos!... ¡primero la muerte!

esta vez, respondió Ralf, sino robo para ella el caballo más espléndido que se haya visto jamás en aldea india. ¡Hasta la vista, viejo tigre!

Dicho esto, separáronse los dos aliados, uno para ir á ejercer su talento natural, y el otro para ejecutar el plan de que dependía la libertad de Edith Forrester.

Apenas había dado algunos pasos, cuando salió una sombra negra del bosque vecino, y lo siguió á cierta distancia por el sendero, que conducía al interior de la aldea. Era Periquillo, que inquieto por la ausencia de su amo, habíase puesto á buscar sus trazas, á pesar de los esfuerzos de Rolando para detenerlo á su lado.

Información telegráfica y telefónica.

Así ya tenía una fábrica instalada cuando se resolvió el asunto a su favor.

Muy mal debe estar enterado el articulista en esa paparrucha de las recetas, puesto que supone que el Ayuntamiento las pagaba y luego se aplicaban para justificar gastos de la Beneficencia, porque para esto hubieran tenido que estar en connivencia los Médicos para recetarlas, Farmacéutico para simular el despacho, los patronos para ordenar el pago, y alguien que hiciera de enfermo.... Comprendo el articulista que todos estos señores tienen más delicadeza que el Sr. Checano supone, y demuestra un desconocimiento absoluto de la contabilidad que se lleva en los Ayuntamientos y de cómo se rinden sus cuentas.

¡Cuánta gracia tiene el párrafo en que el articulista supone a este Ayuntamiento entrampado hasta los tuétanos! Ya quisiera para sí encontrarse tan desahogado como está este Municipio. Tengo la seguridad de que, si lo estuviera, no tendría necesidad de dedicarse a los trabajos a que se dedica para ganarse los gabrieles.... Pregunte en el Banco de España que allí le enseñarán los resguardos que éste tiene de cuatro títulos de la Deuda por valor de 50.000 pesetas.

Pregunte en la Tesorería de Hacienda sobre los descubiertos que este Ayuntamiento tiene por consumos, pesos y medidas, impuesto de utilidades ó cualquiera otro concepto. Acérquese también, si tanto le interesa nuestra administración municipal, a la Diputación provincial para que le enteren de lo que debemos por contingente. Pregunte a los empleados de este pueblo que le dirán en seguida que tienen pagados sus sueldos por meses vencidos. ¡Pero cuántas inexactitudes se dicen por el articulista! ¿Qué le debe el Concejo Justicia y Regimiento de la villa de La Guardia a la fundación de D. Sebastián García de Huerta 3.790 maravedís de renta de un censo? Nadie lo niega. ¿Pero va a negar el articulista que para 500 pesetas, poco más ó menos, que le adeude el Municipio, procedente de cinco anualidades de Censo, debe la fundación del Sr. Huerta 1.500 al Ayuntamiento de cinco años también de una donación de 275 pesetas que hizo al Ayuntamiento para atender al pago de Maestros? ¿O es que el Sr. Checano no se entera de la fundación que tanto ansía, más que de aquello que le conviene?

Para concluir, cónstele al señor que da motivo a estas mal pergeñadas líneas, que ni a los individuos de este Ayuntamiento, ni al que suscribe como Alcalde, nos hace falta meternos a picapleitos ni apoderarnos de bienes, ni de Beneficencia, ni de nada que no sea nuestro, y que nos basta para cubrir nuestras escasas necesidades el fruto de un trabajo honrado y el producto de nuestras pocas fincas, sin que tengamos que husmear fundaciones para ver lo que se pesca, ni revolver papeles buscando un tanto por ciento, más ó menos legal.

Con esto creo queden contestados en todos sus puntos y satisfecha la curiosidad del que tanto se manifiesta interesado por los pobres y por los intereses de este pueblo.

Si algún punto queda sin contestar respecto a la personalidad de D. Tadeo Hijosa, es porque éste se considera a tal altura, que en su honradez, por todos reconocida, no pueden llegar hasta él las asquerosas injurias que, en su despecho, le dirige el Sr. Martínez Checano, instigador un día de proposiciones que mi amigo rechazó con toda la energía de su honradez y caballerosidad.

Dispéñeme, Sr. Director, lo largo de esta carta, pero en su buen juicio comprenderá lo necesitado que me veía de poner en claro esa serie de cosas que se nos dirigen por quien debería dedicarse a la salvación de almas y al canto llano con preferencia a otras cosas que ejercita. Queda suyo afectísimo seguro servidor

q. b. s. m.

Camilo de la Mata.

Desde Madrid.

Los Reyes.

SS. MM. han pasado el día en Caunterets.

El Presidente del Consejo.

El Sr. Presidente del Consejo de Ministros ha pasado por Irán en viaje para esta capital. En dicha estación le esperaba el Sr. Ministro de Estado.

Ambos personajes conferenciaron extensamente, guardando impenetrable reserva acerca del objeto de la conferencia.

Supónese que trataron de asuntos de Marruecos, recabando el Sr. Maura opinión del Sr. Allendesalazar para el Consejo de Ministros que ha de celebrarse en ésta del domingo al lunes.

Contentamiento público.

La opinión se muestra satisfecha del regreso del Sr. Presidente del Consejo de Ministros, confiando en que el Sr. Maura traerá resueltas todas las graves cuestiones que ocupan la atención general del país, satisfaciendo la natural ansiedad que los sucesos de Marruecos han despertado en todas partes.

Elogios merecidos.

Hácese unánimes elogios de la conducta mesurada, reflexiva y altamente patriótica que el Sr. Presidente del Consejo de Ministros ha observado en sus conferencias con las ilustres personalidades con que ha tratado en París y Alemania de la situación de España como signataria de la Conferencia de Algeciras ante el conflicto de Marruecos.

Opinión de peso.

Los más significados políticos de Inglaterra aplauden sin reservas la conducta altamente patriótica del Gobierno español ante los sucesos de Casablanca.

Preparativos.

Comunican del Ferrol que anoche fondeó en aquel puerto el crucero *Extremadura*, quien después de embarcar pertrechos de guerra destinados a las fuerzas españolas de Marruecos, zarpará a Casablanca.

A las nueve y media de la mañana de hoy llegó a Cádiz el cañonero *General Concha*, procedente de Casablanca, a donde condujo efectos de guerra destinados al *Don Alvaro de Bazán*, surto en aguas de la citada plaza africana.

Informes de los que no pueden dudarse, aseguran que el Ministro de Marina proyecta determinadas disposiciones conducentes a que nuestros barcos de guerra de servicio en Marruecos aminoren los efectos de los temporales que se han desarrollado en aquellas costas.

En el Ministerio de Marina se están preparando las órdenes necesarias para alistar dos Batallones de Infantería de Marina con destino a Marruecos.

No se sabe aún si para Casablanca ó algún otro puerto de la costa africana.

Conferencia y propósitos.

Los Corresponsales de San Sebastián anuncian como interesante una conferencia habida entre los Sres. López Domínguez y Canalejas.

Parece que los dos políticos convinieron en la necesidad de empezar una activa campaña de propaganda, fijando como fecha para su principio a fines del próximo mes de Septiembre.

Sensible es que a estas fechas se piense en hacer propaganda de un partido que se considera en condiciones de turnar en el Poder.

El Sr. Canalejas saldrá el próximo lunes para el extranjero, Suiza especialmente, y para mediados de Septiembre regresará a San Sebastián y Madrid.

Tormentas.

Esta tarde a las tres se ha iniciado una tormenta que ha continuado después durante toda la tarde.

Con este motivo la temperatura ha refrescado bastante.

Robo que se explica.

Telegrafían de Barcelona que han sido robados los sótanos del Palacio de Justicia, habiendo hecho desaparecer los ladrones varias piezas de causas y pruebas de convicción.

El hecho es muy comentado.

Política solidaria.

Los Diputados y Senadores solidarios proponen emprender una activa campaña de propaganda, precursora de la que han de seguir en el Parlamento.

Parece que tienen propósitos muy belicosos y que censurarán enérgicamente la conducta del Gobierno ante los sucesos de Casablanca y con relación a todo el problema marroquí.

Ministro trabajador.

El Ministro de la Gobernación sigue preparando la reforma de la policía, asunto al que consagra atención preferente.

Ha desmentido categóricamente los hechos a que se refiere en sus comunicados a la Prensa el ruso detenido en la Cárcel Modelo.

El Sr. Lacierva prepara una pequeña combinación de Secretarios de Gobiernos civiles, que someterá a la aprobación del Sr. Maura.

Nombramiento probable.

Indícase para el cargo de Delegado Regio en la investigación de asuntos de esa Beneficencia provincial a un ex Diputado a Cortes por esa provincia, que figuró muchos años en el Partido conservador y que hoy aparece apartado de la vida activa de la política.

El Ministro de Marina.

El Ministro de Marina acompañará a Su Majestad el Rey en su próximo viaje a Bilbao.

La tormenta de ayer.—Un muerto y dos heridos.

Entre los varios accidentes que se registran a consecuencia de la tempestad que ayer descargó sobre Madrid, ocupa lugar preferente lo

sucedido en un establecimiento en punto próximo a las Ventas del Espíritu Santo. Una explosión mató a un hombre, dejándole completamente carbonizado, é hirió a otras dos personas.

Espectación.

Hay general ansiedad por conocer el resultado del Consejo de Ministros que ha de celebrarse bajo la Presidencia del Sr. Maura.

La opinión pública en París sobre la guerra.

La decisión del Gobierno de enviar a Casablanca numerosos y nuevos refuerzos, es unánimemente aprobada, considerándose esta medida de absoluta y urgente necesidad, dada la acometividad y tesón de los kabileños.

Júzgase asunto grave la proclamación, por parte de las kabilas, del Emperador Muley Hafid, que goza de la completa confianza de los indígenas, por considerarle defensor de sus tradiciones, y el que ha de ver aumentado de día en día el número de sus fanáticos partidarios.

El ambiente es de pesimismo.

Información telegráfica.

Globos para la guerra.

París, 23.—Por orden del Ministro de la Guerra se están equipando seis globos cautivos con destino a Casablanca; juzgándose que han de desempeñar un papel de importancia.

Bombardeo de Fedala.

Tánger, 23.—La pequeña aldea Fedala, situada al norte de Casablanca, ha sufrido un bombardeo del crucero francés *Gueydon*, cuyos disparos fueron tan certeros que la dejó casi arrasada.

También algunos adueros, donde se habían refugiado los moros rebeldes, quedaron destruidos por los cañones del mencionado barco, que enfiló su puntería a tales poblados.

Fugitivos de Marruecos.—Horribles detalles.

Cádiz, 23.—El vapor *Joaquín Piélagos* ha dejado en Algeciras 400 fugitivos de Marruecos.

Aquí ha llegado un misionero franciscano de Rabat, con quien he hablado. Me ha manifestado que la situación del imperio mogrebino empeora cada día más.

Las tribus cercanas a Larache y Rabat se organizan para atacar a éstas y otras poblaciones, habiendo enviado algunos emisarios para procurar la compra de cañones y municiones.

También ha llegado aquí, en el vapor referido, un rico andaluz que estaba establecido en Casablanca, al cual le destruyeron los moros su casa y graneros, y además de robarle 30.000 duros, mataron en su presencia a su mujer y tres hijos, el mayor de once años, después de cometer con las desgraciadas víctimas toda clase de horrores.

El infeliz está herido, y es tal su abatimiento, que por momentos parece que está demente.

CAPÍTULO XXIX

El defensor.

Durante este tiempo, vuelta en sí Edith, abandonó a la desesperación más violenta. La vieja encargada de su guarda acababa de salir de la tienda, y Edith al verse sola, se sintió helada de espanto, hasta el extremo de querer salir en pos de la odiosa vieja.

De pronto, al volverse hacia la entrada de la tienda, vio a un hombre de alta estatura envuelto en una manta muy ancha, y mirándola con ojos de tigre. Edith hizo un esfuerzo para gritar, pero la voz espiró en sus labios. Adelantóse el hombre hacia ella, y tomándola la mano, la dijo con el tono más respetuoso:

—No temáis nada, Edith, no soy aún un enemigo.

—Esta voz, lejos de tranquilizar a la joven aumentó su espanto.

—¡No tembléis así, Edith Forrester, continuó el desconocido.... no me conocéis.... yo no soy indio, y no os quiero mal.

—Sí.... sí.... sí, dijo Edith, después de considerar largamente el rostro del recién venido; sí, yo os conozco.... os conozco demasiado.... Sois Ricardo Braxley, el despojador de la huérfana.... su perseguidor ahora.... ¡Y esa mano que viene a tocar la mía, está manchada con la sangre de mi primo!.... ¡Miserable! ¿No estáis aún satisfecho?

—¡No, todavía no! replicó con siniestra sonrisa. Yo soy Ricardo Braxley, el amigo de Edith Forrester, su más desinteresado amigo.... Lo que tengo que decirle se lo probaré.

—¡No os acerquéis! ¡No me toquéis! exclamó la joven levantándose y retrocediendo.

—¡No quiero otros! ¡Atrás! ¡Atrás! ¡Aseesino! —No gritéis, Edith; estáis enteramente en mi poder, y nadie vendrá en socorro vuestro. Además, yo os lo repito, mi bella Edith, soy vuestro amigo. Sí, os amo.... y sois mía, mía para siempre.

tiva.... Ya véis que me explico bastante categóricamente.

—¡Que el cielo me ayude! exclamó la joven, que, helada de terror, cayó al suelo casi sin sentido.

—¡Pero, por qué obligar al hombre que os adora a recurrir a extremos semejantes? dijo Braxley viendo que esta amenaza había producido el efecto que esperaba. Una sola sonrisa en vuestros labios, querida Edith, será la señal de vuestra libertad y de vuestra dicha.

—¡Que el cielo me ayude! repitió la joven con voz moribunda.

—Braxley tomó de nuevo la mano de su víctima, y ya se disponía a estrecharla contra su pecho, cuando de pronto dos brazos vigorosos lo hicieron rodar a los pies de Edith, después un hombre con el rostro lleno de abigarradas pinturas, púsole en la garganta un cuchillo, murmurándole en voz baja pero acentuada con siniestra energía.

—¡Un solo grito, una palabra sola, y eres muerto!

Braxley, helado de terror, quedó sin movimiento, con la boca abierta y fija la mirada; y antes que hubiese tenido tiempo

Cuando ésta se halló a cierta distancia, echóse Natan en tierra, boca abajo, y legó arrastrando hasta el dintel de la tienda.

Desvainando otra vez su cuchillo, arrojó sobre la vieja una mirada feroz; pero el sentimiento cristiano prevaleció en él.... y se alejó de miedo de ceder a la tentación. Un pensamiento más humano acababa de surgir de su espíritu. Levantóse, acercóse al Buitre Negro para asegurarse de que estaba aún dormido; luego dirigiéndose hacia el puesto establecido cerca de la casa del Consejo, y viendo a los indios sumidos en el sueño igualmente, volvió al sitio donde había dejado al ladrón de caballos. Este también dormía profundamente, y roncaba del modo más comprometido.

Natan lo despertó con precaución.

—¡Muerte eterna a mí! exclamó Raf restregándose los ojos; ¡pues no creo que iba a dormirme!.... Y bien, viejo mío, añadió reconociendo a su compañero, ¿qué noticias hay de esos salvajes y de la ángel-fera señora?

—Dame pronto uno de los cabestros, replicó Natan en voz baja, y escucha con atención lo que tengo que decirte.